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La nuova esortazione apostolica del Papa per il clima
Pubblicato il nuovo documento per la salvaguardia del Creato: “Non vi è più tempo”

Non è la prima volta, e non 
sarà nemmeno l’ultima, ma 
Papa Francesco nel suo an-
nuncio del Vangelo e per la 

protezione del Creato non perde oc-
casione per gridare ai popoli e ai po-
tenti la sua preoccupazione per la de-
riva ambientale. “Lodate Dio” è il 
nome della nuova esortazione apo-
stolica. Perché un essere umano che 
pretende di sostituirsi a Dio diventa il 
peggior pericolo per sé stesso. Con 
queste parole si conclude la nuova 
esortazione apostolica di Papa Fran-
cesco, pubblicata il 4 ottobre, festa 
del Santo di Assisi. Un testo in conti-
nuità con la più ampia enciclica Lau-
dato si’ del 2015. In 6 capitoli e 73 pa-
ragra昀椀 il Successore di Pietro intende 
speci昀椀care e completare quanto già 

meni estremi, frequenti periodi di cal-
do anomalo, siccità e altri lamenti del-
la terra”, una “malattia silenziosa che 
colpisce tutti noi”. Inoltre Francesco 
afferma: “è veri昀椀cabile che alcuni 
cambiamenti climatici indotti dal-
l’uomo aumentano signi昀椀cativamente 
la probabilità di eventi estremi più 
frequenti e più intensi». Il Ponte昀椀ce, 
dopo aver ricordato che se si supera-
no i 2 gradi di aumento della tempera-
tura “le calotte glaciali della Groen-
landia e di gran parte dell’Antartide si 
scioglieranno completamente, con 
conseguenze enormi e molto gravi 
per tutti” , a proposito di chi minimiz-
za il cambiamento climatico, rispon-
de: «quello a cui stiamo assistendo 
ora è un’insolita accelerazione del ri-
scaldamento, con una velocità tale 
che basta una sola generazione – non 
secoli o millenni – per accorgersene». 
“Probabilmente tra pochi anni molte 
popolazioni dovranno spostare le loro 
case a causa di questi eventi”. Anche i 
freddi estremi sono “espressioni al-
ternative della stessa causa”. “Sono 
costretto - continua Francesco - a 
fare queste precisazioni, che possono 
sembrare ovvie, a causa di certe opi-

affermato nel precedente testo sul-
l’ecologia integrale, e al tempo stesso 
lanciare un allarme e una chiamata 
alla corresponsabilità di fronte al-
l’emergenza del cambiamento clima-
tico, prima che sia troppo tardi. L’eso-
rtazione guarda in particolare alla 
COP28 che si terrà a Dubai tra 昀椀ne 
novembre e inizi di dicembre. Il Pon-
te昀椀ce scrive: “Con il passare del tem-
po, mi rendo conto che non reagiamo 
abbastanza, poiché il mondo che ci 
accoglie si sta sgretolando e forse si 
sta avvicinando a un punto di rottura” 
e “non c’è dubbio che l’impatto del 
cambiamento climatico danneggerà 
sempre più la vita di molte persone e 
famiglie”. È una “delle principali s昀椀de 
che la società e la comunità globale 
devono affrontare” e “gli effetti del 
cambiamento climatico sono subiti 
dalle persone più vulnerabili, sia in 
patria che nel mondo”. Il primo capi-
tolo è dedicato alla crisi climatica glo-
bale. «Per quanto si cerchi di negarli, 
nasconderli, dissimularli o relativiz-
zarli, i segni del cambiamento climati-
co sono lì, sempre più evidenti» spie-
ga il Papa. Che osserva come “negli 
ultimi anni abbiamo assistito a feno-

nioni sprezzanti e irragionevoli che 
trovo anche all’interno della Chiesa 
cattolica. Ma non possiamo più dubi-
tare che la ragione dell’insolita veloci-
tà di così pericolosi cambiamenti sia 
un fatto innegabile: gli enormi svilup-
pi connessi allo sfrenato intervento 
umano sulla natura”. Purtroppo alcu-
ne manifestazioni di questa crisi cli-
matica sono già irreversibili per alme-
no centinaia di anni, mentre “lo 
scioglimento dei poli non può essere 
invertito per centinaia o migliaia di 
anni”. Siamo dunque appena in tempo 
per evitare danni ancora più dramma-
tici. Francesco chiede di porre 昀椀ne 
“all’irresponsabile presa in giro che 
presenta la questione come solo am-
bientale, ‘verde’ romantica, spesso ri-
dicolizzata per interessi economici. 
Ammettiamo 昀椀nalmente che si tratta 
di un problema umano e sociale.

L’estate più calda di sempre prosegue a battere record: dopo la settembrata siamo ad un’ottobrata storica
Settembre 2023 è stato il settembre più caldo mai registrato a livello globale”, battendo il precedente record del 2020 con un mar-
gine “straordinario” e una serie di record mensili globali a partire dal mese di giugno. È quanto rileva l'Osservatorio europeo Co-
pernico. Con una temperatura media di 16.38°C sulla super昀椀cie terrestre, il mese scorso rappresenta una “anomalia senza prece-
denti”, superando di un sorprendente 0.5°C il record di settembre 2020. “Ora siamo abbastanza vicini” al raggiungimento del limite 

di riscaldamento stabilito dall'Accordo di Parigi del 2015 di 1.5 gradi Celsius al di sopra delle medie 
preindustriali, ha affermato Carlo Buontempo, direttore del Copernicus Climate Change Service. 
Lo studio mostra come la temperatura super昀椀ciale media dell'aria è stata a settembre di 0.93 gradi superiore alla media dello 
stesso mese degli anni 1991-2020 e di 0.5 gradi superiore al precedente record del 2020. I record di temperatura vengono nor-
malmente battuti con margini molto più piccoli, prossimi a un decimo di grado. Il rapporto afferma che si è trattato del “mese 
caldo più anomalo” registrato dal 1940 e circa 1.75 gradi più caldo della media dei mesi di settembre del periodo preindustriale 
1850-1900. “Abbiamo vissuto il settembre più incredibile di sempre dal punto di vista climatico. È semplicemente da non creder-
ci”, ha commentato il direttore di C3S, Carlo Buontempo. “Il cambiamento climatico non è qualcosa che accadrà tra dieci anni. Il 
cambiamento climatico è qui”.
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Abbiategrasso: medici e specialisti a rapporto Covid e antinfluenzale: anche nell’ASST al ‘via’ i vaccini
Cardiologia: un importante convegno Riparte la campagna vaccinale

Domenica 30 settembre nella 
sala riunioni dell’ospedale di 
Abbiategrasso si è tenuto un 
convegno organizzato 

dall’Asst Ovest Milanese con tema 
principale “La cura integrata del ma-
lato cardiologico: dalla fase acuta al 
follow-up”. Nel corso del convegno 
sarà presentato ai medici e agli opera-
tori sanitari lo stato dell’arte nella 
cura del malato cardiologico, inte-
grando quanto proposto dalle più re-
centi linee guida con le esigenze e le 
peculiarità dell’assistenza territoriale, 
in un’ottica di reale e propositiva col-
laborazione. Le malattie cardiovasco-
lari, spiega la dottoressa Alessandra 
Russo, “costituiscono una delle prin-
cipali cause di mortalità e morbilità 
nella popolazione mondiale. Obiettivo 
dell’evento è affrontare argomenti di 
rilevanza clinica e organizzativa, con 

Si è svolta martedì presso 
l'Ospedale di Abbiategrasso, la 
conferenza stampa di presen-
tazione del ‘Piano Vaccinale 

stagione 2023-2024’ della ASST Ovest 
Milanese. Nuovi vaccini Covid e im-
munizzazione antin昀氀uenzale al cen-
tro dell’attenzione dell’azienda ospe-
daliera, che ha iniziato le pratiche già 
all’inizio del mese di ottobre. L’Asst ha 
riscontrato ottimi risultati con il vax 
day di domenica che ha portato negli 
ospedali di Abbiategrasso, Magenta, 
Cuggiono e Legnano quasi seicento 
persone. Ora però è tempo di guar-
dare alle s昀椀de dell’autunno. Per Ce-
sario Barbato, responsabile delle vac-
cinazioni e delle malattie infettive, il 

particolare attenzione alla collabora-
zione tra ospedale e territorio”. L’evol-
versi delle conoscenze scienti昀椀che e 
tecnologiche ha portato ad un au-
mento della sopravvivenza in fase 
acuta, ma ancora alta rimane la mor-
talità extra ospedaliera; inoltre, nel 
corso degli anni, si è assistito ad un 
progressivo aumento del numero di 
malati cronici, spesso anziani e con 
plurime patologie. Per affrontare que-
ste problematiche, il Piano nazionale 
di ripresa e resilienza (Pnrr) ha punta-
to l’attenzione sull’importanza di una 
riorganizzazione ospedale-territorio 
che condivida conoscenze e collabori 
nella gestione multidisciplinare dei 
pazienti.

fatto che tante persone abbiano ade-
rito al vax day è un segno confortante 
in vista di una stagione che si prean-
nuncia più tranquilla rispetto a quelle 
passate e che dovrebbe riportare la 
forza delle in昀氀uenze al periodo pre 
Covid. Il picco dei contagi è previsto 
fra Natale e gennaio. La vaccinazione 
costituisce la più ef昀椀cace strategia di 
prevenzione dell'in昀氀uenza, tengono a 
sottolineare dall’Asst ovest milanese, 
una malattia respiratoria che può ma-
nifestarsi in forme di diverse gravità e 
che, in alcuni casi, può comportare il 
ricovero in ospedale e anche la morte. 
Alcune fasce di popolazione, come i 
bambini piccoli, le donne in gravidan-
za, i soggetti con patologie concomi-
tanti e gli anziani, possono essere 
maggiormente a rischio di gravi com-
plicanze in昀氀uenzali come polmonite 
virale, polmonite batterica secondaria 
e peggioramento delle condizioni me-
diche.
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C’è un incendio: diversi uomini e mezzi sul posto 
Parco del Ticino, Protezione Civile, Carabinieri e Vigili del Fuoco: esercitazione 

Scatta l’allarme. C’è un incendio. 
Forza, allora, non c’è tempo da 
perdere e così in pochi minuti 
ecco che ci si porta sul posto. 

Diversi uomini e mezzi del Corpo Vo-
lontari del 
Parco del Ti-
cino e della 
Protezione 
Civile (assie-
me a loro 
anche i Ca-
rabinieri e i 
Vigili del 
Fuoco). Una 
giornata che 
ha visto in 
prima linea vari gruppi. Gli uni af昀椀an-
co agli altri per l’esercitazione per 
l’antincendio boschivo che li ha porta-
to ad alternarsi in differenti zone ap-

necessario, quindi, lavorare di squa-
dra come è stato fatto”. “In questo 

caso abbia-
mo speri-
m e n t a t o 
l’AIB, però 
in parallelo 
ci sono tut-
ta una serie 
di altri pas-
saggi e tas-
selli che 
ruotano at-
torno - 

conclude Fabrizio Curcio, capo del 
Dipartimento di Protezione Civile - 
Per fare un esempio: c’è l’accoglienza 
in caso di un’evacuazione importante. 
Grazie, pertanto, per quanto ci hanno 
mostrato i gruppi direttamente coin-
volti. La cosiddetta parte pratica, per-
ché al di là della teoria, della program-
mazione e delle strutture c’è l’azione 
vera e propria sul territorio che vede 
susseguirsi e muoversi 昀椀anco a 昀椀anco 
più realtà”. 

punto del Parco del Ticino. Un impor-
tante e fondamentale momento di 
formazione e ulteriore 
aggiornamento, pronti 
come sempre ad inter-
venire qualora ci siano 
situazioni di pericolo ed 
emergenze. “Senza una 
grande formazione, 
preparazione e adde-

stra-
men-
t o , 
natu-
ralmente non si po-
trebbe poi arrivare 
ad effettuare tutti i 
salvataggi o co-
munque gli inter-
venti di cui in que-
sta occasione 
abbiamo visto una 

piccola, ma signi昀椀cativa parte - com-
menta l’assessore regionale Romano 
La Russa - Spegnere un incendio, in-
fatti, è tra le cose più pericolose ed è 

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it
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Una domenica dedicata alle Associazioni a Magenta A Sedriano tante associazioni e cittadini per il mondo
Lo spirito del volontariato in piazza Insieme alla ‘Cerimonia per la Pace’

Era tutto pronto in città per 
l’ultima edizione della Festa 
delle Associazioni a Magenta. 
La kermesse organizzata dalla 

Pro loco, in collaborazione con il Co-
mune, è andata in scena nella giornata 
di domenica 24 settembre. Per tutto 
l’arco della giornata tra le 8.30 e le 19, 
le associazioni cittadine che hanno 
aderito alla manifestazione hanno 
avuto a disposizione uno stand in 
piazza Liberazione dove poter mette-
re in mostra la loro realtà e le proprie 
attività, facendosi conoscere dai ma-
gentini. “Questa festa affonda le pro-
prie radici a circa 35 anni fa quando 
per la prima volta la Pro loco ha pen-
sato di promuovere un momento de-
dicato alle associazioni - racconta il 
presidente di Pro loco Pietro Pierret-
tori - Inizialmente si chiamò Festa del 
Volontariato, poi per qualche anno si 
inserì all’interno della Festa del Com-
mercio e poi circa una trentina di anni 

In occasione della giornata della 
Pace, della fraternità e del dialogo 
tra appartenenti a culture e reli-
gioni diverse (svoltasi il 4 ottobre, 

festività di San Francesco), anche il 
comune di Sedriano, con la collabora-
zione di numerosi enti e associazioni, 
ha voluto organizzare  una  ‘Cerimo-
nia per la Pace”, dedicata al Pianeta 
Terra e alla Pace tra i popoli. Tutte le 
persone presenti all’evento erano 
chiamate ad essere soggetti attivi, 
s昀椀lando con le bandiere, suddivise per 
continente, e pronunciando la parola 
‘’Pace’ nella relativa lingua delle varie 
Nazioni del mondo, al 昀椀ne di affer-
mare la diversità nell’unità. “Il 昀椀ne 

fa ha assunto l’attuale denominazione 
di Festa delle Associazioni e, con qual-
che anno di sospensione come quelli 
per via del Covid, siamo arrivati alla 
26esima edizione”. Lo spirito di orga-
nizzare qualcosa per permettere alle 
associazioni di avere una vetrina in 
cui mettersi in mostra, come sottoli-
neato proprio da Pietro Pierrettori, è 
insito all’interno dello Statuto della 
Pro loco. “La nostra associazione ha 
l’obiettivo di promuovere il territorio 
- continua il presidente - Cosa c’è 
dunque di meglio di dare la possibilità 
alle persone che si spendono per il 
bene della città di farsi conoscere? Da 
lì è nato lo spirito di questa festa che 
anche quest’anno si rinnova”. In totale 
erano all’incirca 70 i sodalizi presenti 
in piazza Liberazione che dal mattino 
hanno avuto il loro spazio per far co-
noscere il proprio lavoro, il proprio 
impegno e soprattutto per trovare 
nuovi volontari.

della manifestazione è quello di mi-
gliorare l’atteggiamento e l’evoluzione 
del pensiero dell’essere umano, il mi-
surarsi con le s昀椀de che la coscienza 
crescente gli impongono. La visione 
di insieme di tutte le bandiere del 
mondo che ogni partecipante porterà 
con sé dopo la serata - dichiara Vito 
Palladino, Artista e Curatore della 
s昀椀lata oltre che presidente dell’Asso-
ciazione Art&venti2012- è dotata di 
una grande potenza comunicativa per 
i nuovi modelli relazionali, basati sulla 
coscienza dell'essere che è parte del 
tutto. Il futuro attende di essere crea-
to”. E in tanti, hanno voluto risponde-
re che un’altra storia è possibile.

Boffalora sopra Ticino: inizia il ripristino del Parco Mylius
In occasione della Festa della Sucia, a Boffalora Ticino 
sono stati esposti alcuni pannelli all'esterno del Parco 
Mylius, lungo il viale pedonale. In mostra il progetto 
de昀椀nitivo di riquali昀椀ca del Parco, strategico per valo-
rizzare Boffalora nell'area fronte Naviglio Grande. "In 
queste settimane di settembre ancora calde lascere-
mo a disposizione dei bambini e della scuola il parco - 
speci昀椀ca in una nota il sindaco Doniselli - ma a partire 
da ottobre siamo felici di comunicarvi che incominceranno i lavori di riquali昀椀ca 
del Parco Mylius che dureranno circa 200 giorni". Un’area che dopo questa si-
stemazione potrà essere utilizzata in maniera funzionale dal Comune e dalle 
Associazioni per organizzare feste, convegni, mostre e tanto altro. L’intervento 
nel suo complesso prevede la riquali昀椀ca e la rifunzionalizzazione dell’area, 
l’ampliamento della struttura coperta esistente aggiungendo una struttura 
chiusa, l’inserimento di locali a disposizione per gli eventi temporanei, la siste-
mazione e razionalizzazione degli spazi, delle attrezzature e del verde. "Con 
questo intervento inoltre - continua il primo cittadino - andremo a risolvere le 
criticità di quest’area come il problema degli allagamenti che avvengono du-
rante le forti piogge. Questo progetto rientra nel Piano Lombardia “Interventi 
per la ripresa economica” di Regione Lombardia e quindi l’opera è 昀椀nanziata 
con risorse economiche Regionali, per la somma di 1.500.00,00 euro".

Una mostra sull’industria locale in Piazza Vittorio Veneto
A lato della festa delle associazioni, sempre domenica a Magenta è stata inau-
gurata una mostra con a tema l’archeologia del Lavoro. “Spazi, ambienti e ma-
nufatti” il sottotitolo. Una mostra ospitata dall’agenzia generali di Piazza Vitto-
rio Veneto. L’idea dei curatori è quella di mettere in comunicazione i vecchi 
reperti industriali e il loro mondo con la contemporaneità a simboleggiare 
come il recupero dei luoghi sia anche recupero delle antiche esperienze lavo-
rative ed industriali. Giovanni Sesia, dell’università del magentino: “Visto che 

viviamo nella civiltà 
dell'immagine abbiamo pen-
sato di appoggiarci all'archi-
vio fotogra昀椀co italiano, co-
nosco tutto il percorso di 
Claudio Argentiero per cui 
diciamo che abbiamo rita-
gliato una fettina di quella 
sua proposta”. 
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Buscate: ‘partita’ tifosi vs residenti
Il parere della ‘Curvetta’ e le polemiche per il tifo

Arconate prepara ‘Santa Teresa’ L’acquedotto per la sorveglianza

ABuscate da qualche mese nella 
zona intorno al campo da cal-
cio di Via Risorgimento i resi-
denti lamentano il 

fatto che il tifo fatto dagli 
ultras del Buscate, datosi il 
nome di Buscate Klan e 
conosciuto in paese con il 
nome di Curvetta, faccia 
troppo rumore durante le 
partite in casa, al punto di 
essersi organizzati con 
una petizione, che 昀椀nora 
ha raccolto 25 昀椀rme da 25 

Arconate si prepara a vivere l’ormai 
tradizionale Fiera di Santa Teresa, 
promossa e organizzata dal Gruppo 
Folkloristico Arconatese. Al via dome-
nica 15 ottobre con un programma 
ricco di iniziative per tutti i gusti a 
partire dal mercatino dell’usato, anti-
quariato e hobbistica visitabile dalle 9 
in piazza Libertà. Alle ore 11.45 bene-
dizione dei mezzi agricoli in piazza 
Falcone e Borsellino, mentre dalle 14 
tutti in carrozza per le vie del paese 
grazie al Team Ciapparella. A partire 
dalle 14.30 presso la piazza Falcone e 
Borsellino sarà possibile far fare ai 
propri bimbi il battesimo della sella, 
organizzato dal centro Equestre El 
Mosquero di Roberto Vezzoli. E anco-
ra, sempre alle 14.30 Re Soquaun e Re-
gina Sibreta s昀椀leranno per le vie cit-
tadine accompagnati dal Corpo 
Bandistico Santa Cecilia, alle 15.15 il 
Team Guglielmi porterà in piazza la 
trebbiatura...come una volta. Chiude-
rà il pomeriggio lo spettacolo eque-
stre a cura del Centro Equestre El 
Mosquero. Inoltre, per tutta la gior-
nata sarà possibile visitare l’esposizi-
one di animali della fattoria, l’area gio-
chi e attività per bambini in piazza 
Libertà, l’esposizione dei mezzi e degli 
attrezzi agricoli di un tempo a cura di 
Gabriella Ottolini in via Buscate 7 e in-
昀椀ne i punti ristoro a cura del Gruppo 
Folkloristico. Lunedì 16 ottobre 昀椀era 
autunnale per le vie del paese!

Nelle scorse settimane a Buscate si 
sono fatti degli interventi alla torre 
dell’acquedotto per adeguare il siste-
ma di cavi e antenne alla nuova infra-
struttura di videosorveglianza. Que-
sto intervento rientra nel progetto 
co昀椀nanziato nel 2021 da Comune e 
Regione Lombardia per il bando di 
monitorizzazione del territorio, che 
comprende anche le telecamere po-
ste a presidio di diverse zone del pae-
se e i varchi agli ingressi. 

famiglie limitrofe al campo. Nel testo 
della petizione, viene richiesta 
espressamente che sia fatta una peri-
zia fonometrica mediante Arpa, per 
misurare il livello di rumore prodotto 
durante le partite.    “A me pare assur-
do vietare di fare il tifo a dei ragazzi 
che hanno a cuore le sorti del Buscate 
Calcio – commenta Bobo Scandroglio, 
capo ultras - E che in due anni si sono 

organizzati per sostenere 
la propria squadra. Io 
vado 昀椀ero della Curvetta 
perché ovunque andiamo 
in trasferta, ci fanno i 
complimenti per quello 
che facciamo, per le co-
reogra昀椀e, i cori, i fumoge-
ni, e anche perché coin-
volgiamo famiglie e 
bambini. Da ex giocatore, 
mi pare esagerata questa 

petizione: ho giocato in stadi in cen-
tro città e non ho mai sentito di gente 
che si lamentava di curve da 1000 – 2 
mila persone, altroché 30 ragazzi. Mi 
spiace che dei miei concittadini non 
comprendano questa appartenenza: 
un gruppo di ragazzi che si contraddi-
stingue per la passione e non per atti 
vandalici o teppismo. Spero che la 
cosa si esaurisca nel più breve tempo 
possibile”. 

di Francesca Favotto
f.favotto@logosnews.it

L’acquedotto per la sorveglianza

La sezione Avis di Arconate si riunisce 
per una giornata di festa. Appunta-
mento domenica 8 ottobre  per la tra-
dizionale ‘Festa sociale di Avis’ che 
aprirà con il ritrovo alle 10.30 presso il 
monumento Avis in via Roma, da cui 
partirà il corteo aperto dalla banda. 
Arrivo in chiesa per la Santa Messa 
delle 11.  A seguire premiazioni Bene-
meriti nel giardino parrocchiale e 
conclusione con un momento convi-
viale presso il Queens Bar. 

La festa sociale dell’Avis



Enti, associazioni, aziende oppure semplici cittadini nati, residenti o operanti 
in città. Chi si è distinto nell'ambito del sociale, del volontariato, della cultura, 
della scienza, dell'arte, 
dell'imprenditoria, del commer-
cio, ma anche nella vita quotidia-
na, ecc... ed ha contribuito allo 
sviluppo, alla crescita ed al mi-
glioramento della comunità. E’ il 
‘Premio Città di Castano Primo’, 
che torna puntuale anche 
quest’anno. Le proposte di candi-
dature, allora, dovranno perveni-
re all’uf昀椀cio Protocollo del Co-
mune entro le 12 del 9 ottobre. 
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Targa commemorativa e attività con le associazioni Castanesi dai 16 anni in su tocca a voi. Fino al 16 ottobre
Insieme: pomeriggio… a tutto sport Bilancio Partecipato: progetti e idee 

Prima in piazza Mazzini, quindi 
in quella Ardizzone: quando si 
dice “un pomeriggio… a tutto 
sport”. Già, perché proprio lo 

sport è stato certamente l’indiscusso 
protagonista sabato scorso (30 set-
tembre). Allora, ecco che gli appunta-
menti si sono aperti con l’inaugura-
zione della targa commemorativa di 
Castano Comune Europeo dello 
Sport, per poi lasciare spazio alle tan-
te associazioni sportive ed alle loro 

Singoli cittadini, associazioni o 
realtà castanesi… tocca a voi! 
Anche quest’anno, infatti, ecco 
il ‘Bilancio Par-

tecipato’, un’importan-
te opportunità per la 
popolazione di essere 
parte attiva della vita 
della comunità con 
proposte e idee per il 
presente e il futuro. 
Chiunque, quindi, resi-
dente a Castano dai 16 
anni in su, potrà pre-
sentare un proprio progetto, con 
l’Amministrazione comunale che met-
terà a disposizione una quota di risor-

attività e dimostrazioni. “Grazie a chi 
ha lavorato e ci ha af昀椀ancato per pro-
muovere e trasmettere i valori dello 
sport in tutta la nostra città - ha com-
mentato il vicesindaco Carola Bonalli 
- Oggi, dunque, è un ulteriore e im-
portante tassello di un lungo percorso 
che da mesi ci vede in prima linea. 
Stiamo facendo assieme qualcosa di 
bellissimo. Siamo riusciti, infatti, a 
portare le singole discipline fuori dal-
le palestre e dagli stadi, andando nei 

parchi, nelle scuole 
e 昀椀no in piazza. Se 
siamo arrivati a si-
mili risultati è per-
ché ci si è mossi da 
squadra; gli uni con 
gli altri, insomma, 
Amministrazione 
comunale, associa-
zioni e singoli cit-
tadini. Castano è 
cresciuta ancora di 
più. Castano è di-
ventata sempre più 
un punto di riferi-
mento per lo 
sport”. 

se del Bilancio appunto allo scopo di 
alimentare il senso di appartenenza 
alla vita civile e politica della città. Le 

proposte saranno, poi, 
raccolte e organizzate 
in macro aree per esse-
re sottoposte a son-
daggio. I risultati del 
sondaggio saranno resi 
pubblici. Per parteci-
pare all'iniziativa, com-
pilare il modulo alle-
gando la proposta, da 
inviare via mail a proto-

collo@cert.comune.castanoprimo.
mi.it oppure in formato cartaceo 
all’uf昀椀cio protocollo 昀椀no al 16 ottobre. 

Enti, associazioni, aziende o cittadini: ‘Premio Città di Castano’
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Bernate Ticino / Cuggiono

Da Bernate si andrà a Boffalora, da Cuggiono a Inveruno Il jazz dei ‘Blue River’ grazie al Liceo del Castello
Poste chiuse per lavori, disagi in paese Una serata di musica in Villa Clerici

L’Uf昀椀cio Postale di Bernate Ti-
cino rimarrà chiuso dal 13 ot-
tobre al 4 dicem-
bre. A dare la 

comunicazione proprio il 
Comune di Bernate in-
formato da Poste Italiane 
della chiusura per lavori 
infrastrutturali in vista 
dell’attuazione del pro-
getto ‘Polis – Casa dei 
Servizi di Cittadinanza 
digitale’ il cui obiettivo è quello di fa-
vorire la coesione economica, sociale 
e territoriale del Paese e il supera-
mento del divario digitale nei piccoli 
centri e nei Co-
muni con popo-
lazione al di sotto 
dei 15.000 abi-
tanti.. Gli utenti 
dell'uf昀椀cio po-
stale di Bernate 
Ticino faranno 
riferimento allo 
sportello di Pon-
te Vecchio, men-

Il jazz protagonista a Villa Clerici. 
Nella serata di sabato 23 settem-
bre nel cortile della Villa si è esi-
bita in concerto la Blue River, la 

big band jazz diretta dall’ing. Luigi 
Paolino, l’architetto che si sta occu-
pando del restauro del ‘Ca-
stelletto’. L’evento, che ha 
accolto un pubblico di oltre 
150 persone, è stato organiz-
zato dallo staff del Liceo del 
Castello e da Fondazione 
Mantovani. Aprendo la sera-
ta, il prof. Puricelli, direttore 
del progetto del liceo, ha fat-

tre gli sportelli postali più vicini al ter-
ritorio comunale sono quelli di Mese-
ro e Magenta. Medesima situazione 
anche per la 昀椀liale di Cuggiono che 
resterà chiusa dal 17 ottobre al 29 no-
vembre 2023 per lavori di rinnova-
mento. Lo spiega in una nota il primo 
cittadino di Cuggiono Giovanni Cuc-

chetti: “Il Co-
mune di Cug-
giono è il primo 
della zona ad 
adeguarsi agli 
standard del 
progetto che 
prevede nuovi 
spazi e dotazio-
ni tecnologiche 

facilitando l’accesso ai servizi della 
Pubblica Amministrazione, nel rispet-
to dei principi di sussidiarietà e soste-
nibilità ambientale, contribuendo in 

modo determinante al 
raggiungimento degli 
obiettivi che l’Unione 
Europea e l’Italia si 
sono date con il piano 
Next Generation EU. 
Durante il periodo di 
chiusura i cittadini do-
vranno rivolgersi 
all’uf昀椀cio postale di In-
veruno”.

to il punto sull’avanzamento dei lavori: 
“Il progetto va avanti e ci stiamo lavo-
rando. Settimana prossima ci trovere-
mo per formulare una proposta di 
orientamento da sottoporre agli alun-
ni delle scuole medie del nostro ter-
ritorio”. La band, composta da quasi 
venti maestri provenienti dal nostro 
territorio, e accompagnata anche dal-
la splendida voce di Giulia Guido, ha 
proposto un repertorio jazz anni 40-
50, che ha spaziato da Dizzie Gillespie 

e BBKing 昀椀no a Frank Si-
natra e la musica latinoa-
mericana di Jobim, che ha 
deliziato il pubblico sotto 
l’ottima direzione di Pao-
lino. Presente anche il pa-
drone di casa, Mario 
Mantovani, che ha spie-
gato i prossimi interventi 
in programma per villa 

Clerici: “La nostra priorità ora è met-
tere in sicurezza il tetto, che è la par-
te più danneggiata della struttura, in 
vista delle precipitazioni della stagio-
ne invernale. Entro l’autunno installe-
remo delle coperture per evitare che 
i locali si danneggino ulteriormente. 
Intanto siamo ancora alla ricerca di 
fondi da investire per ridare lustro ad 
un complesso meraviglioso come 
quello di Villa Clerici”.

di Lorenzo Danelli
redazione@logosnews.it

di Tecla Faccendini
t.faccendini@logosnews.it
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Posizionati speciali teloni protettivi per salvaguardarla Per contrastare criminalità e vandalismi attivati nuovi sistemi
Interventi al tetto di Villa Clerici Sicurezza: attivate le telecamere

Un vero gioiello nel cuore del 
Parco del Ticino, sulle spon-
de del Naviglio grande, con 
tanti spazi e storie cariche di 

cultura e passato. Acquisita dall’ex Se-
natore Mario Mantovani, la Villa versa 
oggi in condizioni precarie, ma aspira 
ad un futuro che le riporti la grandez-
za che le spetta. Ad immaginarne un 
domani così ambizioso è proprio il 
proprietario che prosegue nella pro-
gettazione dell’area con un futuro 
culturale di caricatura internazionale. 
Il passato, ed il tempo, però impongo-
no alcune attenzioni urgenti: “La Villa 
è rimasta abbandonata per tantissimi 
anni - ci commenta Mario Mantovani 
- per questo ha subito purtroppo gra-
vi danni alla struttura per lo stato di 
abbandono in cui versava. Mentre 

Una svolta netta per la sicu-
rezza del territorio, e un in-
vestimento per adeguarsi al 
livello tecnologico degli altri 

Comuni. Da qualche settimana a que-
sta parte sono attive a Cuggiono una 
serie di telecamere di sicurezza, tra 
piazza della Vittoria (‘il Piave’) e piazza 
Salvo d’Acquisto (piazza mercato). “Un 
investimento necessario per tutelare 
meglio il nostro territorio”, spiega 
Sergio Berra, vicesindaco con delega 
alla sicurezza. “Stiamo anche valutan-
do le prossime installazioni, ma oc-
corre prima riuscire a trovare dei 昀椀-
nanziamenti: seguiamo con 
attenzione tutti i bandi che escono, 
aspettiamo quello giusto. La nostra 
priorità sarà installare telecamere an-
che per le zone scolastiche”. Per la 
nuova videosorveglianza è stato poi 
necessario installare anche dispositivi 
di trasmissione dati adeguati: “I nuovi 
regolamenti prevedono che la tra-
smissione dei dati avvenga via radio e 
non via internet. Per questo abbiamo 
dovuto installare un ponte radio sul 
campanile della Basilica di San Gior-

proseguiamo la fase di analisi e studio 
sul suo futuro è doveroso guardare 
anche al presente. Per questo vista la 
situazione precaria del tetto abbiamo 
voluto intervenire urgentemente con 
una soluzione che permettesse di 
preservare l’esistente, soprattutto i 
cassettoni e gli affreschi rimasti”. In 
questi giorni, infatti, operai e mezzi 
specializzati hanno posizionato grossi 
teloni protettivi su diversi tetti, così 
da tutelare la parte sottostante ed 
evitare situazioni di in昀椀ltrazioni. In-
tanto, si attendono gli ultimi incarta-
menti per dare il ‘via’ ai lavori di riqua-
li昀椀ca della parte esterna del ‘Santa 
Marta’, futuro Liceo del Castello, 
pronto a divenire un 昀椀ore all’occhiello 
del panorama culturale e scolastico 
del territorio.

gio: anzi, come Amministrazione vo-
gliamo esprimere la nostra gratitudi-
ne per il parroco don Angelo che ci ha 
dato il permesso di installare i dispo-
sitivi sulla torre campanaria”. Sicurez-
za ma anche interconnessione, con-
clude Berra: “In consiglio comunale 
abbiamo 昀椀nalmente approvato il re-
golamento aggiornato per la video-
sorveglianza territoriale, uno stru-
mento amministrativo che mancava. 
Grazie all’approvazione abbiamo ora 
la possibilità di integrare la videosor-
veglianza pubblica con quella privata: 
un cittadino o un’impresa che voglia 
collaborare alla sicurezza di Cuggiono 
potrà farlo condividendo, se neces-
sarie, le immagini delle proprie tele-
camere. Auspichiamo una collabora-
zione ampia e costruttiva per il nostro 
Comune”.

Per la ‘Madonna del Rosario’ festa nel borgo di Castelletto
Mese mariano per eccellenza, l’appuntamento 昀椀sso per la seconda domenica 
dell’ottobre cuggionese è la festa della Madonna del Rosario, patrona della Par-
rocchia SS. Giacomo e Filippo di Castelletto. Dopo il triduo preparatorio lungo 
la settimana, la prima celebrazione solenne sarà quella vigiliare del sabato, per 
poi culminare con la messa della domenica mattina cui seguirà un rinfresco. 
Nel pomeriggio poi tanto divertimento e buon cibo per 
grandi e piccoli all’Oratorio: i volontari castellettesi offri-
ranno salamelle, polenta, patatine, i ‘pisitt’ fritti e dolci ca-
salinghi, mentre i giochi per i più piccoli saranno curati da 
Terra di Fantasia. La grande novità di quest’anno sarà la 
mostra ‘Le macchine parlanti’ a cura di Emilio Porrati, che 
si terrà nel cortile della Scala di Giacobbe.

di Lorenzo Danelli
redazione@logosnews.it
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Legnanese

Anche a Legnano la cerimonia come in altri 30 ospedali Per i 20 anni di sacerdozio Casorate premia il ‘suo’ don
Piantato ‘Un albero per la salute’ Un premio per don Giovanni Patella

Mercoledi mattina presso 
l’ospedale di Legnano ha 
preso avvio il progetto ‘Un 
albero per la sa-

lute’ proposto da Fadoi e dal 
Raggruppamento Biodiver-
sità dell’Arma dei carabinie-
ri. L'iniziativa prevede la 
messa a dimora di giovani 
piante in 30 ospedali italiani, 
ed è volta a promuovere la 
difesa costante dell'ambien-
te, la salvaguardia del territorio e per 
sensibilizzare la cittadinanza a una 
maggiore consapevolezza che la sa-
lute e l’ecosistema sono indissolubil-

II suo entusiasmo, il suo sorriso, la 
sua passione travolgente nel pre-
dicare il Vangelo, coinvolgendo 
bambini, ragazzi e fa-

miglie. Don Giovanni Patel-
la è ben noto nel nostro 
territorio per le sue espe-
rienze a Turbigo, Busto Ar-
sizio ed ora Busto Garolfo. 
Nativo di Casorate Sem-
pione, la ‘sua’ comunità ha 
voluto omaggiarlo con un 
riconoscimento davvero 
particolare, quest’anno in 
occasione dei 20 anni di ordinazione 
sacerdotale. Anche se normalmente 
l’Amministrazione consegna le bene-
merenze i 2 giugno, per lui si è volen-
tieri fatta una de-
roga. “La nostra 
comunità ha fe-
steggiato i 20 anni 
di consacrazione 
sacerdotale di don 
Giovanni Patella”, le 
parole del primo 
cittadino. “Una bel-
la cerimonia, sce-

mente legate tra loro. “Questo esem-
plare di quercia vuole essere un sim-
bolo importante, una testimonianza. - 
ha spiegato Antonino Mazzone, diret-
tore dell’Area Medica dell’Asst Ovest 
Milanese nonché componente del di-
rettivo Fadoi - Non possiamo curare i 
malati se non curiamo l’ambiente. 

Oggi le malattie respira-
torie sono in netta cre-
scita e questo è dovuto 
all’inquinamento e alle 
polveri sottili. Gli alberi 
sono nostri alleati e dob-
biamo averne cura e pre-
servarli. Con questo pro-
getto nazionale vogliamo 

dare un messaggio di prevenzione 
spiegando che l’ambiente e la natura 
sono strettamente correlati al nostro 
benessere” La parola è passata poi al 

Tenente Colonnello Massimo Celati 
del Reparto Carabinieri biodiversità 
di Cecina: “Questa fra tutte le piante 
di farnia che coltiviamo, è la più for-
tunata. Negli anni a venire sarà il 
simbolo della tutela dell’ambiente 
urbano. Crescendo darà il suo picco-
lo contributo signi昀椀cativo al contra-
sto delle isole di calore e all’abbatti-
mento dell’anidride carbonica e 
migliorerà la qualità dell’ambiente 
che la circonda”. 

vra da inutili fasti ma carica di pathos”. 
Con la “chiesa piena in ogni ordine di 
posto, che ha fatto da cornice alle 
toccanti parole di don Giovanni, di-
mostrando quanto affetto la nostra 
Casorate abbia per lui”. Il sacerdote è 
infatti un ‘casoratese doc’, ha sottoli-
neato a margine il sindaco Cassani. E 

anche se oggi il suo 
lavoro si sia spostato 
altrove, portandolo a 
Busto Garolfo, casa 
sua resta Casorate 
Sempione. “Grazie 
don Giovanni”, ha 
concluso il primo cit-
tadino. “Per la tua 
presenza e per il 
modo in cui porti 

avanti la tua missione di educatore e 
sacerdote. È stato per noi un onore 
presenziare alla messa e consegnarti 
il cucù d’oro”. Anche nella sua nuova 

comunità bustese il suo la-
voro di evangelizzazione e 
dialogo con i giovani non si 
ferma: tante le iniziative, le 
proposte aggregative, le 
catechesi. Ma anche il bel-
lissimo pellegrinaggio a Li-
sbona per la GMG con 
l’incontro con i giovani del 
mondo e Papa Francesco.

di Tecla Faccendini
t.faccendini@logosnews.it

di Vittorio Gualdoni
direttore@logosnews.it
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Il gruppo ha scelto di candidare la giovane vicesindaco Interventi in parrocchiale, le Messe al Brera e a Sant’Ambrogio
‘Rinnovamento’ punta su Saveri Si spostano le Messe per i lavori

Dieci anni fa si presentava 
Sara Bettinelli come candi-
data sindaco per provare ad 
amministrare Inveruno; 

dopo due mandati ora è la stessa sin-
daca Bettinelli ad annunciare, con lar-
go anticipo e trasparenza, che il grup-
po di ‘Rinnovamento Popolare’ ha 
designato in Nicoletta Saveri la nuova 
candidata per le amministrative 2024. 
In occasione dell’inaugurazione della 
nuova sede di ‘Rinnovamento Popo-
lare’, in via Nino Bixio 1, il gruppo di 
maggioranza ha voluto sorprendere 
tutti per anticipare e chiarire come 
immagina il proseguo: un volto giova-
ne ma esperto, che possa, con il suo 
stile e le sue competenze, proseguire 
nelle idee e nei progetti avviati in que-
sti dieci anni. Vicesindaco, assessore 
alla pubblica istruzione, Nicoletta Sa-
veri, nonostante la sua giovane età, è 

La chiesa di San Martino a Inve-
runo da febbraio 2022 è stata 
sottoposta a un re-
stauro completo 

dell’interno dell’edi昀椀cio, risa-
lente all’inizio del Novecento. 
“L’intervento è un’opera ma-
stodontica, per quasi 2 milio-
ni di euro, e comprende sia il 
risanamento delle mura che 
la ripresa delle parti pittori-
che – commenta il Parroco 
Don Marco Zappa – Per que-
sto, il progetto presentato e de昀椀nito 
insieme alla Curia, e approvato dalla 
Sovrintendenza alle Belle Arti.  Con 
grande soddisfazione abbiamo com-
pletato la cupola, le cupoline e i pen-
nacchi ridando splendore alle splen-
dide 昀椀niture della nostra chiesa”. Ora 
si apre però una nuova fase di inter-
venti con la rimozione del pavimento 
per poter andare a posizionare un si-
stema di riscaldamento a pavimento: 
“Diciamo che è la soluzione più logica 
per tanti motivi - prosegue don Marco 
- sia per un discorso di costi energeti-
ci e impatto ambientale; sia per un di-
scorso di ef昀椀cienza nel garantire un 

una delle veterane del gruppo. "Nel 
2008 un giorno Gianni Mainini mi 
chiese se me la sentivo di partecipare 
ad una riunione del gruppo" ricorda. 
Da allora non è mai più uscita e il suo 
è stato un crescendo di impegni e di 
responsabilità. Da consigliere ad as-
sessore, a vicesindaco. "La storia di 
questo gruppo è nata 15 anni fa, da 
una cocente scon昀椀tta elettorale. È 
una storia fatta di persone - ha detto 
nell’occasione Bettinelli - Abbiamo 
cambiato sede ma non ci siamo di-
menticati da dove arriviamo. Non ab-
biamo perso la voglia di continuare, 
partendo dalla strada percorsa si deve 
tracciare quella futura". Dieci anni in 
cui, come ha detto il capogruppo Gio-
vanni Crespi, il paese ha cambiato vol-
to. Ed ora, una nuova s昀椀da, in attesa di 
capire chi sarà il contendente per il 
centro destra cittadino.

miglior riscaldamento ai fedeli; sia per 
tenere ‘bassa’ la parte scaldante e non 
rovinare le parti affrescate e restaura-
te”. Durante i mesi di lavoro, “l’idea è 
ultimare per gennaio così da provare 
subito il nuovo impianto”, la chiesa 

parrocchiale ov-
viamente non sarà 
agibile. Le cerimo-
nie sono quindi 
spostate in altre 
‘sedi’. Le S. Messe 
festive: sabato alle 
17.30 al cinema 
Brera; domenica 
alle 8 e alle 10 sem-
pre al Brera; do-

menica alle 18 in Sant’Ambrogio. Le 
Messe feriali in Sant’Ambrogio, così 
come le confessioni il sabato dalle 15 
alle 17. L’attività del cinema/teatro 
non verrà però interrotta.

Riforestazione in Via Kennedy: altri 12 mila mq di ‘verde’
Nei prossimi mesi Inveruno riforesterà un altro lotto 
di terreno di circa 12 mila mq tra Via Kennedy e Via 
Ligabue. “Questa riforestazione rientra nel progetto 
europeo Superba, che prevede fondi destinati a mi-
gliorare la gestione di aree boschive già esistenti o 
alla creazione di are boschive nuove – spiega l’asses-
sore all’urbanistica e ai lavori pubblici Maria Zanzot-
tera – Sono 12 i Paesi coinvolti.”.  10 gli ettari di rifore-
stazione, con 5 Comuni coinvolti: Legnano, Vittuone, Busto Garolfo, Villa 
Cortese e Inveruno. “Da noi, l’obiettivo è studiare il corredo genetico delle 
piante, ovvero come reagiscono sementi di diversa provenienza alla piantuma-
zione in un ambiente differente da quello solito. I semi proverranno dal Sud 
(Puglia, Basilicata, Calabria), dal Centro (Molise) e dalla Lombardia. Verranno 
piantati in tre lotti differenti, per valutare la resilienza della stessa specie”. Inol-
tre, è in corso anche una misurazione delle temperature in presenza di aree 
naturali o antropizzate: “L’Università di Milano ha chiesto se era possibile in-
stallare dei sensori per misurare le temperature: partendo dal parco comunale 
e disegnando un’ideale croce di Sant’Andrea sul territorio con bracci di circa 
300 metri, vuole rilevare come allontanandosi dalla presenza di piante, la tem-
peratura può innalzarsi anche di 6 gradi”. 

di Vittorio Gualdoni
direttore@logosnews.it

Un aiuto per chi ha bisogno: il servizio Caritas per la comunità
Sono riprese le attività della Caritas Inveruno, sempre a servizio delle realtà più 
fragili della comunità. Ha ripreso il servizio di raccolta e distribuzione degli abi-
ti il mercoledì dalle 16 alle 18, lo sportello lavoro il lunedì dalle 15 alle 17, il Fondo 
famiglia e lavoro il martedì dalle 15 alle 17, la distribuzione dei pacchi alimentari 
il mercoledì dalle 9 alle 12 e il Centro di Ascolto, raggiungibile tramite mail a 
centroascoltoinveruno@gmail.com oppure inviando un messaggio via Wha-
tsapp o SMS al numero 351/1331503. 
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A Magnago una domenica tutti “indietro nel tempo” I dati dei sensori dal 20 luglio 2022 al 20 luglio 2023 
Tanti e tanti anni fa… Nel Medioevo La qualità dell’aria a Vanzaghello

Tanti e tanti anni fa. Quando si 
dice “tornare indietro nel 
tempo”. E a Magnago ci sono 
tornati, eccome! Una dome-

nica nel Medioevo, infatti, tra antichi 
mestieri, prove di tiro con l’arco, com-

Dal palazzo Municipale al 
plesso scolastico: analizzare 
la qualità dell’aria sul ter-
ritorio di Vanzaghello. Ma 

quali sono i risultati?  In base alle 
principali informazioni nel periodo 20 
luglio 2022 – 20 luglio 2023 e concen-
trandosi sul PM2.5, i sensori Wiseair 
hanno rilevato che il periodo di aria 
pulita (giorni consecutivi con WiseIn-
dex inferiore a 40) più lungo è durato 
118 giorni, a partire dal 24 marzo 2023.

battimenti, 昀椀guranti, attività per i più 
piccoli e molto altro ancora. “Un ap-
puntamento per rivivere questo pe-
riodo storico - raccontano Ciro Santo-
ro e Riccardo Rottoli, dell’associazione 
Ordine dei Cavalieri di Legnano - E 
per farlo, mostriamo ai presenti, ad 
esempio, le armature, gli elmi oppure 
le corazze dell’epoca, oltre a portarli 
direttamente negli accampamenti o a 
cimentarsi con i giochi di una volta”. 

“Come realtà ci occu-
piamo di rievocazioni 
storiche - continua 
Manuela Pegoraro, 
degli Arcieri del Mar-
tello - Chi ci viene a 
trovare durante i vari 
eventi, può allora pro-
vare, af昀椀ancato da 
istruttori esperti, a ti-
rare con l’arco e allo 
stesso tempo avvici-
narsi alla vita e alle 
particolarità di quel 
tempo”. “Un altro tas-
sello di simili manife-
stazioni sono sicura-
mente gli antichi 

mestieri - conclude Luca 
Mastronardi, dell’associa-
zione San Bernardo di 
Chiaravalle - E questo, per-
tanto, facciamo vedere alle 
persone, coinvolgendole e 
raccontando le singole at-
tività. Tramandare la storia, 
infatti, è fondamentale, per 
capire chi siamo stati e chi 
siamo oggi”. 

Ancora, la percentuale di giorni verdi 
rispetto ai giorni per cui sono dispo-
nibili dati è stata pari al 68%; mentre 
il mese con l’aria più pulita è stato 
maggio 2023, quello con l’aria meno 
pulita dicembre 2022, con 26 giorni 
rossi, 2 gialli e 3 verdi. In昀椀ne, i giorni 
di superamento della soglia di PM10 
sono stati 33 e della soglia di PM2.5, 
94. “La situazione del Comune di Van-
zaghello non differisce signi昀椀cativa-
mente da quella di altri Comuni nel 

territorio ed in 
generale risente 
della condizione 
di generale criti-
cità della Pianura 
Padana - scrivo-
no dall’Ammini-
strazione comu-
nale - In 
particolare, tra le 
principali fonti di 
emissione com-
pare il riscalda-
mento domesti-
co, secondo i dati 
EMEP GRID, al-
tro aspetto am-
piamente riscon-
trato in tutti i 
Comuni del baci-
no Padano”. 

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it
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Orapedala... la bella iniziativa per l’inizio del nuovo anno
In bici tra i Comuni... con don Matteo

Una bellissima domenica in-
sieme, per oratori, tra per-
sone, famiglie e ragazzi, per 
ringraziare il Signore dei 

nuovi volti arrivati (don Matteo e suor 
Noemi) e sentirsi, tutti insieme, co-
munità. La scorsa domenica 1 ottobre, 
complice una bellissima giornata di 
昀椀ne estate, si è svolta la prima inizia-
tiva di ‘Orapedala’: una biciclettata di 
festa e gastronomica che ha coinvolto 
Malvaglio, Robecchetto e Turbigo. 
“Possiamo dire che l'oratorio è un 
luogo altamente pericoloso e rischio-

so: non è un ‘parcheggio’ custodito e 
innocuo. È il luogo in  cui si impara 
che la vita si riempie solo quando si 
perde per amore d'altri. L'oratorio è 
un luogo altamente pericoloso e ri-
schioso perché è il luogo in cui cia-
scuno può incontrare li Signore Gesù, 
fare da Lui il pieno di vita, imparare a 
vivere come lui, amando Dio e il pros-
simo, dando la vita facendola diven-
tare un dono.”, ha commentato don 
Matteo Garzonio durante l’omelia.  
Una giornata davvero di festa, tra 
semplicità, voglia di stare insieme, di 
conoscersi e imparare stare insieme. 
“Con la Messa di domenica mattina, la 
comunità educante ha ricevuto il 
mandato per il nuovo anno pastorale, 
impegnandosi a far sì che l’oratorio sia 

il luogo in cui fare il ‘pieno di vita’ - 
commentano giovani ed educatori -
Benvenuti don Matteo e suor Noemi!” 
Con il prossimo weekend e la festa 
dell’Oratorio inizieranno poi le attività 
tradizionali, prima del grande musical 
per ringraziare ancora una volta don 
Andrea Cartabia per quanto fatto in 
questi anni.

Il Comune di Robecchetto con Indu-
no, guidato dal sindaco Giorgio Braga, 
ha patrocinato l’evento di valenza ter-
ritoriale “Le ma昀椀e: come agiscono 
cosa nostra e ‘ndrangheta nei nostri 
territori” che si terrà, venerdì 6 ot-
tobre alle 21, nell’ex sala consiliare di 
Busto Garolfo, in via Magenta 25. In-
terverranno: Alessandra Cerreti (Ma-
gistrato della Direzione Distrettuale 
Antima昀椀a presso la Procura della Re-
pubblica di Milano), Lorenzo Rotella 
(Giornalista de “La Stampa”) e Piero 
Sebri (presidente Carovana Antima昀椀a 
Ovest Milano). La pittrice Michela Ca-
pelli sarà 昀椀no a sabato 28 ottobre 
l’artista protagonista di “Esponiamoci 
– L’Arte all’Alda Merini”. È l’iniziativa 
promossa dall’Amministrazione co-
munale di Robecchetto con Induno 
attraverso la biblioteca comunale di 
via Novara, con il supporto dell’asso-
ciazione “Amici della Biblioteca”, per 
promuovere gli artisti locali esponen-
do le loro opere pittoriche o gra昀椀che 
all’interno dei locali di via Novara, in 
modo che possano essere ammirate 
dal pubblico durante gli orari di aper-
tura. Inoltre, sempre in biblioteca, con 
il supporto del Gruppo di Lettura, 
continuano alle ore 21.00, gli appun-
tamenti gratuiti per esplorare la lette-
ratura americana: (26 ottobre) la pri-
ma metà del Novecento; (23 
novembre) la seconda metà del Nove-
cento.

Robecchetto... contro le mafie

di Vittorio Gualdoni
direttore@logosnews.it



17
Rimani aggiornato su www.logosnews.it/turbigo

Turbigo
www.logosnews.it

In via Plati. Intitolato al Beato Rosario Angelo Livatino Cantieri partiti nei giorni scorsi. Fino a inizio dicembre
Tutti insieme: nuovo parco inclusivo Si rifà il manto stradale in centro

Tutti, nessuno escluso. E’ il 
nuovo parco inclusivo di via 
Plati a Turbigo. “Un progetto 
importante e altamente sim-

bolico  - commenta il sindaco Fabrizio 
Allevi - In primis, perché l’intera area 
è stata riquali昀椀cata, inserendo giochi 

Si rifà il manto stradale delle vie 
Roma e Stazione e della piazza 
Bonomi. I lavori dureranno in-
dicativamente 昀椀no agli inizi di 

dicembre e prevedono la posa del 
por昀椀do, l’abbattimento delle barriere 
architettoniche nei pressi dei marcia-
piedi di via Roma e il 
rifacimento della pa-
vimentazione della 
piazza. L’investimento 
viene 昀椀nanziato gra-
zie ai fondi del PNRR, 
che coprono intera-
mente i costi dell’ope-
ra. Ovviamente, ci 
saranno alcune modi-
昀椀che sul traf昀椀co vei-
colare: nei pressi della 
casa delle associazio-
ni, la via Roma sarà 
percorribile solo in 

che diano la possibilità ad ogni bam-
bino di stare assieme e divertirsi; 
quindi, lo stesso spazio abbiamo vo-
luto intitolarlo al Beato Rosario Ange-
lo Livatino, magistrato assassinato 
dalla ma昀椀a a 38 anni nella zona di 
Agrigento mentre si stava recando in 
auto in tribunale. Una 昀椀gura dal gran-
de valore e il cui ricordo oggi e per 
sempre vivrà anche nel nostro paese”. 
Lì, insomma, all’Arbusta ecco che si 
guarda al futuro, partendo dal passato 

e dal presente. “Questo 
parco è solamente un 
tassello di un percorso 
ben più ampio che in-
teresserà altri punti di 
Turbigo, con altri inter-
venti - ribadisce il pri-
mo cittadino”. “Tagliare 
il nastro è una grande 
emozione - conclude 
l’ingegner Emanuele 
Calloni - Un luogo pen-
sato e voluto, infatti, 
per i bambini, dove cia-
scuno abbia modo di 
incontrarsi e giocare 
appunto 昀椀anco a 昀椀an-
co. In questa direzione, 

dunque, ci siamo mossi per 
la realizzazione, mettendo le 
singole strutture vicine 
all’ingresso, così che i bimbi 
potessero condividerle al 
100%. Mentre nello speci昀椀co 
dei giochi: tra quelli nuovi, 
abbiamo inserito un castello 
e un’altalena inclusivi”. (Foto 
di Gianni Mazzenga)

senso unico, in direzione Naviglio, 
mentre la fermata degli autobus 
sull’Allea è stata sospesa, ed è stata 
momentaneamente spostata in via 
Matteotti, al civico 20 (verso l'uscita 
del paese) e al civico 29-31 (verso 
l'ingresso del paese).  

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it

Esposta la mostra ‘BibliotEque’ su Agenda 2030 in sala vetrate
A Turbigo, 昀椀no a domenica 29 ottobre 2023, nella Sala 
Vetrate di Palazzo De Cristoforis-Gray, negli orari di 
apertura della biblioteca civica, si potrà visitare la 
mostra BibliotEque su Agenda 2030, il documento ap-
provato dall’ONU nel 2015 che contiene 17 obiettivi da 
raggiungere entro il 2030 articolati in cinque dimen-
sioni principali: persone e comunità, ambiente e ri-
sorse naturali, benessere e qualità sociale, pace e si-
curezza, partnership e solidarietà globale. 
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L’intitolazione del 39° piano di Palazzo Lombardia
Il Belvedere ‘Silvio Berlusconi’

La cerimonia di intitolazione a 
Silvio Berlusconi del belvedere 
di Palazzo Lombardia, sede 
della Regione, si è tenuta ve-

nerdì 29 settembre proprio nel giorno 
in cui l'ex premier avrebbe compiuto 
87 anni. A fare gli onori di 
casa il presidente di Re-
gione Lombardia, Attilio 
Fontana, che ha accolto 
sul tetto della città la 昀椀-
glia del premier, Barbara 
Berlusconi, il fratello Pao-
lo e ancora gli amici Fede-
le Confalonieri e Adriano 
Galliani, oltre al vicepremier Matteo 
Salvini e altri esponenti politici. “Un 
uomo di grande umanità e solidarietà 
- ha commentato il governatore Fon-
tana - Giusto che questo luogo, che 
rappresenta il cuore della regione, sia 

a lui intitolato". La parola poi a Salvini: 
"Ha fatto tutto, girando il mondo. Ma 
quando torni a Milano, torni a casa”. 
“Me lo immagino da ragazzo, mentre 
camminava per queste strade. Lo 
vedo a San Siro che porta ai vertici del 
mondo il suo Milan. Oggi sono qui per 
ricordarlo come 昀椀glia - ha proseguito 
poi Barbara Berlusconi - Inutile dirvi 
quanto manchi ogni giorno. Ci portia-
mo nel cuore i suoi insegnamenti, la 

sua innata umanità, il ri-
spetto per le persone e 
per ogni cosa, la sua ge-
nerosità e il suo grande 
coraggio. Non è più qui 
con noi ma i suoi valori 
lo sono". Prima di sco-
prire la targa, il fratello 
Paolo ha concluso riper-

correndo la carriera del fratello: "… 
Occorre partire dagli anni '60, quando 
Silvio ha iniziato la sua carriera da im-
prenditore. Poteva accontentarsi, ma 
non l'ha mai fatto. Oggi festeggiamo, 
perché Silvio è nella storia".

di Tecla Faccendini
t.faccendini@logosnews.it

Auto, bus, camion e furgoni: divieti e obblighi per l’Area C e B
Novità per l’Area C e B a Milano. Più nello speci昀椀co, allora, per quanto riguarda 
l’Area C, con l’inizio del mese di ottobre sono scattati nuovi divieti per gli auto-
veicoli per il trasporto cose e per gli autobus con alimentazione Euro 2/II ben-
zina, Euro 0-4/IV diesel con FAP, Euro 5 diesel e Euro V diesel  senza FAP e con 
FAP e particolato > 0,01 g/kWh (classe inferiore a Euro VI); mentre rimangono 
invariati i divieti per le automobili. Ma non è 昀椀nita qui, perché a partire dal 30 
ottobre il ticket d’ingresso passerà da 5 a 7,5 euro (quello per i veicoli di servizio 
da 3 a 4,50 euro. I ticket cartacei ancora in circolazione saranno attivabili solo 
online, entro il 29 ottobre 2024, senza alcun sovrapprezzo). Per l’Area B, invece: 
dal primo ottobre, inoltre, il Comune ha introdotto l’obbligo, per tutti i camion, 
autobus e furgoni (categorie M2, N2, M3, N3) di apporre gli adesivi di segnala-
zione visiva  sulle 昀椀ancate e sul retro e, per veicoli M3 e N3, di installare sistemi 
di segnalazione acustica, visiva o tattile che allertino il conducente della presen-
za di pedoni e ciclisti nella parte anteriore o sul lato del marciapiede (nel caso 
non si sia fatto in tempo ad installare i sistemi acustici entro il termine indicato, 
sarà possibile circolare in Area B 昀椀no al 31 dicembre 2024 esibendo la docu-
mentazione comprovante l'avvenuto ordine degli stessi). Ancora, i proprietari 
di autoveicoli Diesel Euro 5 per trasporto persone, titolari di abbonamento an-
nuale o mensile ai parcheggi di interscambio di Lampugnano, Forlanini e Rogo-
redo possono chiedere una deroga al divieto di circolazione per raggiungere 
tali luoghi per il periodo di durata dell’abbonamento; 昀椀no al 30 settembre 2024 
lavoratori turnisti, autoscuole, medici in servizio e altre categorie di servizio, 
proprietari di autoveicoli Diesel Euro 5 per trasporto persone possono chiede-
re una deroga al divieto di circolazione; la deroga al divieto di circolazione, già 
rilasciata dagli uf昀椀ci a residenti ed equiparati, proprietari di autoveicoli Diesel 
Euro 5, categoria M1 per la sostituzione del veicolo, è prorogata d’uf昀椀cio 昀椀no al 
30 giugno 2024; per chi ha un veicolo Diesel Euro 5 e dispone di un ISEE infe-
riore a 20.000 euro, dall'8 gennaio 2024 le giornate di accesso e circolazione 
salgono da 25 a 55 per residenti e da 5 a 35 per gli equiparati; la deroga al divieto 
di circolazione Area B e Area C, già rilasciata dagli uf昀椀ci ai titolari di licenze taxi 
e NCC per gli autoveicoli Diesel Euro 5, categoria M1, per la sostituzione del 
veicolo, è prorogata d’uf昀椀cio 昀椀no al 30 giugno 2024; 昀椀no al 30 settembre 2024 
i dipendenti di Forze Armate, Forze di Polizia, Vigili del Fuoco, Protezione Civile 
e Uf昀椀ciali giudiziari che utlizzano autoveicoli diesel Euro 5 per trasporto per-
sone per esigenze di servizio possono chiedere una deroga al divieto di circo-
lazione in Area B.

163 anni per la Polizia locale di Milano

163 gli anni festeggiati in Duomo dalla Polizia 
Locale di Milano. Una giornata importante che 
ha visto il giuramento dei 179 nuovi agenti e dei 
15 uf昀椀ciali. Un’occasione per parlare di sicurez-

za, infatti, come annunciato dal sindaco Beppe Sala. 
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Il casatese Bonomelli ha concluso il ‘Tor des Geants’ Una grande presentazione a Robecchetto
Davide: 330km sulle montagne La Ticina Calcio presenta la stagione

Il viaggio, per antonomasia, è 
l’Odissea: dieci anni di avventure, 
con Itaca come unica meta. E, 
come ricorda il poeta, “Fatto or-

mai savio, con tutta la tua 
esperienza addosso / già tu 
avrai capito ciò che Itaca 
vuole signi昀椀care” (K. Kava昀椀s). 
Esistono dei viaggi insomma 
che, già solo col concluderli, 
sanno dare moltissimo alla 
vita. Uno di questi è il Tor 
des Geants, di cui vi abbiamo 
parlato già due settimane fa. 
Oggi però vi raccon-
tiamo di chi è riuscito 
a diventare un ‘gigan-
te’, concludendo il 
percorso di 330km 
sulle montagne Val-
dostane. È Davide Bo-
nomelli, casatese tra-
piantato a Mesero, 
che correndo insieme 
all’amica Ilaria Magi-
stri è riuscito a concludere il percorso 
sotto le 150 ore di gara. “Un’avventura 
incredibile”, ci ha detto Bonomelli. “La 
nostra gara è iniziata alla grande: al 
150esimo kilometro avevamo un ritmo 

Con un tramonto a 昀椀nire e la 
stupenda cornice di pubblico 
accorso, alle 20.30 di venerdi 
29 Settembre sul campo di 

Robecchetto con Induno si è tenuta la 
presentazione delle 
squadre e dello staff del-
la Ticinia Calcio per la 
stagione sportiva 
2023/24. Alla presenza 
di tutto lo staff dirigen-
ziale con in primis il Pre-
sidente Merli , il DS Pri-
ma squadra L.Rocchi, il 
DG Sett.re Giov.le Sber-
go ed il Dt Sett.re Giov.le 
Bovi , tutte le squadre a partire dalla 
Scuola Calcio 2018/19 , sino alla Prima 
Squadra, hanno s昀椀lato e raggiunto il 
campo ricevendo gli applausi del pub-
blico accorso sulle tribune del 
Cento Sportivo di Via Ugo Fo-
scolo. Presente anche l’Ammi-
nistrazione Comunale con il 
Sindaco di Robecchetto Braga 
e dell’Assesssore allo Sport 
Chiodini. Ospiti della serata 
Moreno Ferrario ex gloria del 
Napoli campione nel 1987 con 
Maradona e Mister M.Ferri ex 
di Cesena , Palermo,Cagliari,A-
talanta , Samp,Varese. Presen-
za importante poi del Delegato 

che ci avrebbe permesso di conclude-
re in circa 100 ore. A quel punto però 
Ilaria ha avuto un infortunio con un 
‘Compeed’ che l’ha costretta a rallen-
tare e addirittura ad indossare una 
scarpa di tre numeri più grande per 
non avere dolore al piede in discesa. 
Ho deciso allora di lasciar perdere il 
risultato 昀椀nale e combattere con lei 

per arrivare alla 
昀椀ne del percorso: 
ho pensato che 
sarebbe stata una 
s昀椀da molto più 
avvincente. Non 
senza dif昀椀coltà 
siamo riusciti a 
昀椀nire, conclu-
dendo la mattina 
dell’ultimo gior-

no alle 10”. Un percorso 
che richiede molto sa-
cri昀椀cio: “Abbiamo dor-
mito circa cinque ore in 
cinque giorni, con dei 
‘microsonni’. Dormire 
meno di quaranta minuti 
permette di riposarsi 
senza ‘resettare’ il cor-
po. In questo modo si 

può avere un ritmo di corsa più legge-
ro, soprattutto in discesa, minimiz-
zando così il rischio di infortuni. Per il 
cibo invece tutti noi atleti dobbiamo 
ringraziare i volontari, che hanno co-
struito bivacchi persino a 3000m di 
quota, e ci hanno permesso di risto-
rarci”. “Anch’io 昀椀nalmente, dopo tanti 
anni, posso de昀椀nirmi un ‘gigante’ [il 
titolo assegnato a chi conclude la cor-
sa, ndr]: un sogno che si avvera”, ha 
concluso Bonomelli. “L’anno prossimo 
ci riproverò sicuramente e, infortuni 
permettendo, tenterò di raggiungere 
un buon risultato, magari vicino al li-
mite delle 100 ore”.

di Lorenzo Danelli
redazione@logosnews.it

LND Legnano Ivo Licciardi nonché del 
Coordinatore Regionale SgS M.Spoldi 
e del Resp. AST Legnano M.Lovati che 
,con As Ticinia ed altre società di Le-
gnano coinvolte , partirà da Novem-

bre con il progetto di 
Sviluppo dell’Evolution 
Program Figc SgS con 
sedute di allenamento e 
formazione verso i Tec-
nici delle società con 
presenza mirata presso 
le loro strutture sino a 
昀椀ne stagione. La serata 
si è conclusa con il volo 
verso il cielo di pallonci-

ni bianco-blu da parte dei piccoli atle-
ti ed un rinfresco che ha siglato la 
partenza uf昀椀ciale della stagione spor-
tiva 2023-24 della As Ticinia Calcio. 
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La storica rievocazione di Tornavento a livello nazionale
La battaglia ‘mappata’ dal Ministero 

Si scrive Tornavento, si legge, 
sintetizzando, battaglia ‘nazio-
nale’. Non più soltanto, insom-
ma, la dimensione locale e re-

gionale, perché adesso la storica 
rievocazione della frazione di Lonate 
Pozzolo è entrata a far parte anche 
delle iniziative mappate dal Ministero 
dei Beni Culturali. “Un traguardo che 
ovviamente ci riempie di orgoglio - 
commenta il presidente dei ‘Cavalieri 
del Fiume Azzurro’, Franco Bertoni - E’ 
la dimostrazione della bontà del lavo-
ro che stiamo portando avanti ormai 
da molti anni. Questo riconoscimen-
to, quindi, per 
noi è uno sti-
molo a conti-
nuare ad essere 
testimoni del 
nostro passa-
to”. “Il fatto di 
essere stati ri-
conosciuti a li-
vello nazionale, 
come potete 
ben capire, è 
una grati昀椀ca-

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it

zione per quanto fatto nel tempo - af-
ferma Angelo Fornara - Dietro la rie-
vocazione vera e propria, infatti, ci 
sono impegno, attenzione, program-
mazione e cura dei dettagli. Un’attivi-
tà di organizzazione che praticamen-
te non si ferma quasi mai, proprio per 
far sì che ogni singolo momento sia 
realizzato nel miglior modo possibile. 
Ecco perché il traguardo raggiunto 
nelle scorse settimane è un ulteriore 
tassello per guardare al presente e al 
futuro con ancor più solerzia”.   
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Heidi e i suoi amici... in cammino sulla Francisca
Abbiamo incontrato tre austriaci ‘pellegrini’ nel nostro territorio

Un percorso che parte dal Lago di Costanza lungo 530 km e che in Italia si sviluppa per 135 km

Un’amicizia che nasce da lon-
tano e che... li porta lontano. 
Negli scorsi giorni, abbiamo 
avuto la fortuna di incontra-

re presso la Casa Decanale ‘La Scala di 
Giacobbe’ di Castelletto di Cuggiono 
tre gentilissimi signori austriaci, ‘pel-
legrini’ di passaggio. Si chiamano Hei-
di, Joachim ed Hemma: si sono cono-
sciuti da piccoli, abitano a Vienna ma 
sono letteralmente “innamorati del-
l’Italia”. Con Heidi, che parla un italia-
no con molta dimestichezza e dolcez-
za, ci facciamo raccontare la loro 

La storia dell’Europa e della fede dei popoli europei è segnata da percorsi e vie che hanno segnato comunità, immagi-
nario collettivo e sviluppo sociale. Il ‘cammino’ (il più noto è il Camino di Santiago, mentre per l’Italia la Via Francigena) 
condensano un misto di spiritualità, sacri昀椀cio, speranza, cultura e natura. La ‘Via Francisca’ del Lucomagno era un 
antico tracciato romano-longobardo, storicamente documentato, che da Costanza – centro Europa, attraversando la 
Svizzera, mediante il passo del Lucomagno, giungeva a Pavia e lì si collegava con la Via Francigena verso Roma. Tale 
percorso rappresentava una delle vie fondamentali di collegamento dal centro Europa con la Pianura Padana, riducen-
do in modo sostanziale il tragitto rispetto alle altre vie esistenti. Numerosi personaggi percorsero questo tracciato e, 
tra i più famosi, ricordiamo ad esempio San Colombano, morto a Bobbio nel 615, e gli imperatori Enrico II e Federico 
Barbarossa.La Via del Lucomagno è fondamentale per la storia della Chiesa e dell’Europa, poiché ricorda tutti i Concili 
di Costanza ove si recavano ponte昀椀ci, vescovi di tutta l’Europa. Fino al 1846 (anno della costruzione del ponte di Meli-
de), la Via Francisca del Lucomagno rappresentava la via più diretta da Milano per raggiungere Basilea o Costanza, 

attraversando il 昀椀ume Tresa a Ponte Tresa. In tempi recenti, anche sul-
la scorta del sempre più crescente e diffuso interesse per i cammini storico-religiosi, si è avviata la riattualizza-
zione della Via Francisca del Lucomagno, su proposta dell’Association Internazionale Via Francigena (AIVF) e del-
l’Associazione Amici Badia di Ganna. L’interesse storico culturale di questi percorsi è sempre più di rilievo, sia per 
la riscoperta delle nostra storia che per una sempre maggior sensibilità verso temi spirituali, naturalisti e alla 
ricerca dell’essenziale. Ecco allora che la Via Francisca riscopre nuova vita grazie all’interesse dei cittadini ed il 
sostegno delle istituzioni. Il progetto, che ha già cominciato a valorizzare il cammino in provincia di Varese, Mila-
no e Pavia, coinvolge 49 enti italiani. Tra questi vi sono: Regione Lombardia, Provincia di Varese, i Comuni attra-
versati dal cammino, la Comunità Montana del Piambello, i Parchi Campo dei Fiori e Alto Milanese e il Consorzio 
di Boni昀椀ca Est Ticino Villoresi, dove parte uf昀椀cialmente il progetto di valorizzazione della Via Francisca del Luco-
magno, cammino che, dalla Svizzera, attraversa per intero la Provincia di Varese per poi giungere a Pavia e colle-
garsi con la Via Francigena. 

più percorsi nell’arco di 
tre anni. Era un vecchio 
sogno ed è stato stu-
pendo”. Ma da dove na-
sce questo ‘amore’ per il 
Belpaese? “Fin quando 
ero bambina - racconta 
- mi è sempre piaciuta 
l’Italia, davvero il mio-
Paese preferito. Dopo la 
maturità ho lavorato 
per un’agenzia turistica 
portando tanti austriaci 
in vacanza in Italia in treno, soprat-
tutto nella zona dell’Adriatico. Adoro 
la vostra cultura, la musica, la tradi-
zione del bar (li si trova in ogni paesi-
no, come luogo per informare, far po-
litica ecc cappuccino). La gente è 
davvero gentile, avete una grande ac-

storia: “Ci conosciamo 昀椀n da quando 
eravamo bambini - ci racconta - E di 
avventure ne abbiamo fatte davvero 
molte. L’ultima è quella che ci ha por-
tato qui (a Castelletto di Cuggiono, 
ndr). Siamo partiti da Ponte Tresa, 
nella parte italiana, e seguendo il per-
corso indicato nella ‘Via Francigena’ 
stiamo percorrendo circa 20 km al 
giorno come suggerito”.  Il loro giro-
vagare per l’Italia non è nuovo, ci mo-
stra su una mappa del telefonino i 
‘luoghi’ visitati in questi anni: pratica-
mente non vi è regione italiana che 
non sia stata visitata. “Insieme abbia-
mo percorso molte camminate insie-
me - continua Heidi -  La più impe-
gnativa, come avventura, è stata 
andare da Vienna alla Sicilia a piedi... 
Ben 130 giorni di cammino divisi in 

coglienza.  Anche qui a Castelletto, 
Franco e sua moglie ci hanno accolto 
con grande simpatia e cordialità qui in 
questa splendida Casa Decanale. Ora 
il nostro camminare prosegue... Prima 
Morimondo e poi, tappa dopo tappa, 
arriveremo 昀椀no a Pavia”.

di Vittorio Gualdoni
direttore@logosnews.it
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Al Parco e Museo del volo, la riproduzione in scala 1.1 
L’S.55X torna a rivivere a Volandia 

Vola la storia. E lo fa, beh… 
neanche a dirlo a Volandia. 
Un altro ‘gioellino’, infatti, 
nella già importante collezio-

ne del Parco e Museo del 
Volo, accanto a Malpen-
sa. “Benvenuta”, allora, 
alla riproduzione in scala 
1.1 dell’idrovolante S.55X, 
utilizzato da Italo Balbo 
nella celebre Crociera del 
1933, in cui guidò una 
formazione di 24 velivoli 
da Orbetello a Chicago per parteci-
pare all'Expo ‘A Century of Progress’ 
in occasione del centenario della fon-
dazione della città dell'Illinois. “Una 
macchina che è sinonimo di storia, 
tradizione e ingegno - spiega il gene-
rale dell’Aeronautica Militare, Basilio 
Di Martino - Farlo rivivere, quindi, 
vuol dire dare concretezza a quei forti 
sentimenti di identità nazionale, spi-
rito di squadra, passione e sacri昀椀cio 
che hanno animato gli uomini che 
l’hanno portato in cielo nella stagione 
delle crociere e dei primati. Un mezzo 
che è centrale nella storia dell’Aero-

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it

nautica, perché qui c’è tutto. C’è la 
tecnologia (all’epoca, d’avanguardia), 
c’è il senso di gruppo (la formazione e 
l’equipaggio), c’è l’identità (la forte vo-
lontà di rappresentare i colori dell’Ita-
lia in giro per il mondo) e c’è il coinvol-
gimento e la dedizione (di chi l’ha 
realizzato e a cui va il nostro grazie)”. 
Idrovolante, insomma, che è stato, ma 

che continua ad essere 
simbolo e punto di riferi-
mento. “Non dimenti-
chiamoci che questa 
macchina è stata la mas-
sima espressione della 
tecnologia di un certo 
tipo di costruzioni  - con-
clude - Senza dimenti-

care, poi, come dal punto di vista ae-
rodinamico, la sua eccezionalità è la 
testimonianza di un altro genio italia-
no, quello dell’ingegner Alessandro 
Marchetti. Oggi, pertanto, poterlo 
ammirare in ogni sua caratteristica, è 
certamente motivo di grande or-
goglio”. (Foto di Gianni Mazzenga)
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Grande interesse e molti visitatori alla ‘panchina’
La Big Bench... nel Parco del Ticino

Domenica 24 settembre, com-
plice il cielo azzurro e una 
splendida giornata di sole, 
l’inaugurazione della Big 

Bench ha visto la partecipazione di ol-
tre 400 persone arrivate da ogni parte 
d’Italia...e d’Europa! Ritrovo alle 14.30 
davanti alla Chiesa di San Giorgio 
Martire e partenza del lungo corteo 
scortato dalla Polizia Locale e dalla 
Protezione Civile, ad aprire il sindaco 
Mariapia Colombo accompagnata da 
numerosi  amministratori locali e da 
diverse autorità.  “La presenza di tutti 

voi – apre l’inaugurazione il pri-
mo cittadino – è preziosa. La 
panchina gigante rientra in un 
progetto internazionale e que-
sta è la 324esima. La prima in-
stallata sul territorio della città 
metropolitana. Tra tutti coloro 
che si sono spesi per rendere 
possibile questo progetto, vorrei rin-
graziare il promotore dell’iniziativa il 
Centro Didattico Milanta”. La parola 
passa poi al Presidente del Parco del 
Ticino – Cristina Chiappa: “...la big 
bench si inserisce in una delle zone 
più belle del parco e diventa elemento 
di promozione del territorio. Il tutto a 
dimostrare quanta bellezza ci circon-
da”. Un commento anche dal Senatore 
della Repubblica ed ex Ministro Mas-

simo Garavaglia: “Sapere che ol-
tre ai milnaesi verranno nel no-
stro parco da tutta 
europa è una cosa 
importante. Com-
plimenti a chi ha 
proposto l’iniziativa 
e all’Amminnistra-
zione per aver ac-
colto la proposta”. 
Marcello Mazzoleni 
- Presidente 
del l ’Associazione 
Milanta e promoto-

re dell’iniziativa, non trattiene l’emo-
zione nel raccontare come è nata 
l’idea: “...è un po' una follia che ci è ve-
nuta. Più di un anno di grande lavoro. 
È un esempio di come facendo rete 
nel nostro territorio tra settore pub-
blico, settore privato e terzo settore si 
riescano a regalare delle opportunità 
per vivere il territorio”. Chiude l’inter-
vento Paolo Maria Rossin dell’azienda 
Indutex, che ha 昀椀nanziato in toto il 
progetto: “Quando Marcello mi ha 
proposto il progetto della panchina 

gigante a Bernate 
Ticino, paese in cui 
mio padre ha vis-
suto gli ultimi 20 
anni, ho accettato 
昀椀nanziando l’intero 
progetto. Da im-
prenditore del ter-
ritorio è bello 
quando si può re-
stituire qualcosa al 
territorio”.

La nostra società si sta trasformando 
lentamente e in modo quasi del tutto 
impercettibile, in un veicolo di incivil-
tà mascherata da libertà. Ogni azione 
viene giusti昀椀cata e resa quindi legitti-
ma appellandosi al principio innega-
bile di ‘libertà di pensiero’. I social, 
nuovo tribunale dell’Inquisizione, 
condannano sulla pubblica piazza e 
senza pietà chi commette leggerezze, 
ma tutelano chi compie azioni deplo-
revoli in nome di qualche ideale più o 
meno aulico. Non da ultimo il caso di 
Bernate Ticino, che la mattina 
dell’inaugurazione si è svegliato con 
un'amara sorpresa: la Big Bench da 
poco installata è stata oggetto 
dell’ennesimo atto di vandalismo, che 
riporta testualmente “Big Bitch = 
grande cagata”. Lungi dall’entrare nel 
merito del pensiero personale, la do-
manda che è lecito farsi è dunque: 
“Che società stiamo diventando?” La 
libertà di pensiero, diritto costituzio-
nale inalienabile, non può e non deve 
in alcun caso soprassedere alle più 
basilari regole morali e civili del vivere 
comune. 

Libertà di pensiero o inciviltà?

di Tecla Faccendini
t.faccendini@logosnews.it
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L’esempio di don Puglisi per i giovani
Musical e una testimonianza per gli ‘Ado’ del territorio

Un weekend... ‘Fuori di Zucca’ Il cinema... in lingua originale

Èstato molto più di un musical 
"L'amore salverà il mondo", ma 
un momento di grande ri昀氀es-
sione quello dell' ultima sera 

di settembre, nel cortile dell'Oratorio 
San Giovanni Bosco di 
Cuggiono. Con recite 
e coreogra昀椀e origina-
lissime, canti, balli e 
testimonianze, i gio-
vani e i ragazzi 
dell'Oratorio di Cassa-
go Brianza hanno ani-
mato uno spettacolo 

Un intero 昀椀ne settimana colorato e 
ricco di appuntamenti, sabato 14 e do-
menica 15 ottobre nel borgo Bandiera 
Arancione del TCI di Santa Maria 
Maggiore (VB), una delle fermate più 
gettonate del Treno del Foliage. Im-
perdibili gli allestimenti scenogra昀椀ci 
tra vie e piazze di Santa Maria Mag-
giore, in cui protagoniste saranno le 
zucche, a centinaia, multicolori e di 
mille forme. Immancabile, nel pome-
riggio di sabato e in tutta la giornata 
di domenica, il Mercatino della terra, 
in Piazza Risorgimento, con i profumi 
degli orti d’autunno e dei boschi di 
montagna: verdura, frutta, erbe aro-
matiche, formaggi, dolci e altre preli-
batezze autunnali da acquistare in un 
autentico mercatino a km0. I più go-
losi potranno contare sui menù a 
tema proposti dai ristoranti del paese, 
in cui degustare le specialità autunna-
li, tra tradizione e innovazione. E an-
cora concerti, speciali installazioni 
artistiche, laboratori, strumenti musi-
cali ricavati dalle zucche, degustazio-
ni di stinchéet tradizionali e alla zuc-
ca, visite ed escursioni guidate, 
castagnata, gio-
chi di strada e 
gran 昀椀nale con la 
svendita delle 
zucche e dei 
frutti autunnali al 
miglior offeren-
te.

La Sala della Comunità di Cuggiono 
riapre le porte per la programmazio-
ne su grande schermo. Da anni ormai 
punto 昀椀sso, oltre che per 昀椀lm per 
bambini e famiglie, anche per le ras-
segne di ‘opere live’ dai più teatri eu-
ropei, rassegne d’arte e cultura, que-
st’anno la grande novità è il ‘cinema in 
lingua’. Sì, perchè ogni mese ci sarà 
una proiezione speciale in lingua ori-
ginale. Si inizia venerdì 6 ottobre, alle 
21, con ‘Barbie’. 

dedicato a Padre Pino Puglisi, a 30 
anni dal suo martirio, che ha sacri昀椀-
cato la propria vita per combattere la 
ma昀椀a. Nei luoghi più degradati di Pa-
lermo, don Puglisi aveva con coraggio 
cercato di donare dignità, strappando 
i giovani alla ma昀椀a e dalla strada, lun-
go la quale poi lui stesso venne ucciso. 
Però il suo sacri昀椀cio è servito a fare 
comprendere che solo l'amore può 
donare un senso alla vita. Uno spetta-
colo applauditissimo, al termine del 

quale il gruppo di anima-
tori cuggionesi si è unito 
ai giovani di Cassago 
Brianza in un unico can-
to, sotto un cielo lumino-
so dove la stella di don 
Puglisi non smetterà mai 
di brillare. Una testimo-
nianza davvero impor-
tante che segue l’inco-

ntro di Laura Mortellaro e Domenico 
Musso  con adolescenti di Cuggiono e 
paesi limitro昀椀, 
raccontando di 
quando, da 
giovani, hanno 
avuto la fortu-
na di conosce-
re e crescere 
con don Pugli-
si.

di Letizia Gualdoni
l.gualdoni@logosnews.it

All'inizio del nuovo anno pastorale la 
Pastorale Giovanile della Diocesi di 
Milano invita i giovani 18/30enni a 
partecipare a un pellegrinaggio ma-
riano a piedi dal Seminario Arcivesco-
vile di Venegono Inferiore 昀椀no al Sa-
cro Monte di Varese: un'occasione per 
rileggere insieme la GMG di Lisbona e 
le esperienze estive di servizio e mis-
sione, nonché per pregare a favore 
della pace. L’evento si svolgerà tra ve-
nerdì 6 e sabato 7 ottobre.

Dalla GMG.... si riparte insieme
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Il Padiglione d’Arte Giovane inverunese apre una speciale esposizione a Palazzo Isimbardi
Inverart compie 20 anni e ‘sbarca’ anche a Milano

Inverart pronto a conquistare la 
Città metropolitana di Milano. Il 
Padiglione di Arte Giovane, nato 
20 anni fa ad Inveruno su iniziati-

va del Comune e dello storico sodali-
zio culturale del Guado, è diventato 
un appuntamento 昀椀sso per il territo-
rio e i giovani, generando una vera e 
propria “buona pratica” pronta ad es-
sere esportata in tutta l’area metro-
politana. Un laboratorio di talenti 
(dall’arte 昀椀gurativa alla poesia) che nel 
tempo ha regalato artisti di livello al 
panorama nazionale: il 昀椀tto racconto 
di questa esperienza è protagonista di 
una mostra gratuita ed aperta al pub-
blico nel cortile di Palazzo Isimbardi 
dall’8 al 14 ottobre 2023, in occasione 
del 20° anniversario. Sabato 7 ottobre, 
alle 18.00, si terrà l’inaugurazione del-

tutti i cittadini per confrontarsi con 
un progetto coraggioso fatto con gli 
artisti contemporanei in uno spazio 
pubblico. “E’ con orgoglio che apria-
mo le porte di Palazzo Isimbardi 
all’arte giovane e ai talenti del territo-
rio – è il benvenuto del vicesindaco 
Francesco Vassallo – Invitiamo tutti a 
passare per ammirare le opere e per 
conoscere il valore di questo progetto 
culturale che arriva dal territorio 
dell’Altomilanese e che speriamo si 
diffonda in tutta l’area metropolitana”.  
“La Città metropolitana di Milano tie-
ne particolarmente al tema delle Poli-
tiche giovanili – spiega il consigliere 
delegato, Giorgio Mantoan – Sono 
numerosi i progetti, avviati in collabo-
razione col territorio e con realtà del 
terzo settore, che in questi anni sono 
stati portati avanti in tutta l’area me-
tropolitana.  “E’ con orgoglio che il 
Comune di Inveruno sostiene e pro-
muove da 20 anni questa bella inizia-
tiva, insieme al Guado. Dare spazio 
all’intraprendenza e alla creatività dei 
giovani e delle giovani, rendendoli 
protagonisti del dinamismo del ter-
ritorio è dovere delle istituzioni di 
ogni livello e sono molto soddisfatta 
di poter condividere questa missione 
con la Città metropolitana di Milano. 
Ringrazio quindi gli artisti e le artiste, 

la mostra, alla presenza del vicesinda-
co Francesco Vassallo, del consigliere 
delegato alle Politiche giovanili Gior-
gio Mantoan e della consigliera dele-
gata e sindaca di Inveruno Sara Betti-
nelli, oltre che di Francesco Oppi de 
“il Guado”, che ha curato il progetto 
dalla sua nascita. Sabato 14 ottobre, 
alle 10.15, si terrà il convegno su invito 
nella Sala Affreschi di Palazzo Isim-
bardi (corso Monforte, 35). Ne saran-
no protagonisti, tra gli altri, il critico 
Giorgio Seveso, l’artista Stefano Pizzi, 
il professor Leonardo Menegola di 
Milano Bicocca e Alberto Jannuzzelli, 
presidente della Società Umanitaria. 
L’esposizione, gratuita,  sarà aperta al 
pubblico 昀椀no al 14 ottobre (sabato e 
domenica ingresso da corso Monfor-
te, 35, nei giorni feriali da via Vivaio; 

orario 10.00-19.00) e mette in 
mostra, con un’ampia docu-
mentazione anche fotogra昀椀ca, 
all’incirca 40 opere di giovani 
artisti e Maestri del secondo 
‘900 (padrini ad Inverart), 
comprese le sculture di Gio-
vanni Mascetti e Daniela Ran-
cati, in un omaggio che la Città 
metropolitana di Milano vuole 
rendere all’impegno e al livello 
di ricerca artistica raggiunto, 
ma anche un’occasione per 

gli organizzatori e le organizzatrici e 
tutti coloro che hanno reso possibile 
Inverart anche in questa sua trasferta 
metropolitana”, aggiunge Sara Betti-
nelli, sindaca di Inveruno e consigliera 
delegata della Città metropolitana di 
Milano. “Portiamo il nostro contri-
buto di esperienza, di impegno e for-
mazione sul campo con i giovani per 
metterlo al servizio delle comunità – 
afferma Francesco Oppi de ‘Il Guado’ 
-. Che Città metropolitana, con il Co-
mune di Inveruno, autentico esempio 
di buona prassi pubblica, abbia deciso 
di festeggiare nella propria prestigio-
sa sede (il ventennale del Padiglione 
d’Arte Giovane – Inverart è una noti-
zia positiva e confortante che mi ono-
ra profondamente e mi sprona (ma 
deve spronare tutti) a fare ancora di 
più. Inverart è un esempio chiaro e 
documentato di come si possano in-
vestire le risorse pubbliche in modo 
costruttivo e produttivo in ambito 
culturale con gli artisti come protago-
nisti”.

A Robecco sul Naviglio e Morimondo... è tempo di feste!
A Robecco sul Naviglio, nella tensostruttura, in via San Giovanni, quattro ap-
puntamenti a base di birra, food e musica, a cura dell’associazione Il Gerusco. 
Si tratta della Rocktoberfest che prevede i seguenti con-
certi: 13 ottobre “The McChicken Show”; 14 ottobre “Teo e 
Le Veline Grasse”; 20 ottobre “The McChicken Show”; 21 
ottobre “Antani Project”. A Morimondo, ogni 昀椀ne settimana 
di ottobre 昀椀no a domenica 22, appuntamenti ad ingresso 
gratuito con l’arte e mostra di opere ad olio, acrilico, scul-
tura, tecniche miste (07 e 08 ottobre) e di acquerello, dise-
gno, gra昀椀ca, scultura (14, 15, 21 e 22 ottobre).
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GIOCA CON NOI - SUDOKU - livello medio

Notizie e curiosità dal territorio, ogni giorno, sul nostro sito www.logosnews.it

Il dibattito dell’ultima settimana si è concentrato sui significati di una pubblicità
La pesca... della discordia: quando uno spot fa riflettere

Le ultime settimane sono state 
monopolizzate da un solo ar-
gomento: la pesca di Esselun-
ga. Una pubblicità all'apparen-

za semplice che ha letteralmente 
spaccato in due l’opinione pubblica. 
Da una parte le famiglie ‘tradizionali’, 
dall’altra quelle in cui i genitori vivono 
una separazione. Il dibattito si è foca-
lizzato proprio sul divario creatosi, 
dove la prima fazione si è vista accan-
tonata in nome di una più diffusa sta-
tistica di separazione, i secondi invece 
si sono sentiti tirati in causa e posi-
zionati sotto una lente di ingrandi-

mento. In parole povere ognuno si è 
visto colpito da uno spot che ha avuto 
l’audacia di porre al centro non gli 
adulti, con le loro scelte di vita, ma i 
昀椀gli. Una ‘guerra dei poveri’ dove a pa-
garne le conseguenze, ancora una 
volta, sono i bambini, spesso spetta-
tori delle vite e delle scelte dei genito-
ri ma decisamente più aperti ai cam-
biamenti e tante volte alle dif昀椀coltà. 
La verità è che ognuno di noi porta 
nel cuore il peso e la fatica di ciò che 
ha costruito, che sia l’immagine più 
tradizionale di famiglia ovviamente 
ben lontana da quella del Mulino 
Bianco o un’idea nuova, però non per 
questo diversa dalla prima. Quello che 
non cambia, e mai cambierà nel tem-
po, è l’amore di un genitore verso il 
proprio 昀椀glio e ancora la forza, la te-
nacia, spesso la paura e il senso di 

protezione. Lo spot di Esselun-
ga, con sensibilità, semplicità e 
un pizzico di sentimento, scopre 
una carta che ancora troppo 
spesso viene ignorata: i 昀椀gli han-
no sentimenti, desideri e sogni 
che non sempre coincidono con 
quelli dei genitori. E questo non 
signi昀椀ca che dietro il gesto di 
una bambina che compra una 
pesca per il papà, ci sia il deside-
rio di riunire, di far tornare l’amore o 
ancora che coltivi il retropensiero di 
desiderare qualcosa di diverso da 
quello che ha e cioè una famiglia tra-
dizionale. Dietro una bambina che 
compra una pesca per il papà c’è solo 
la genuinità di donare ai due genitori, 
forse troppo impegnati a farsi la guer-
ra, un istante di serenità e, perché no, 
un sorriso spontaneo e un pensiero 

Che sia da un drone o... da ‘terra’, che sia un ele-
mento naturale o un luogo storico, il nostro ter-
ritorio ogni giorno ci regala istantanee meravi-
gliose! Se volete condividerle con gli altri lettori, 
rilanciando il ‘bello’ della nostra Lombardia, invia-
teci le foto a redazione@logosnews.it
Gli scatti verranno condivisi su Facebook 
@GiornaleLogos e Instagram @logosnews.it

Associazioni sportive, società, 
gruppi amatoriali,... Con la ri-
presa a regime delle attività an-
che lo sport torna protagonista. 
Dopo un settembre di allena-
menti e prove, ora è davvero il 
momento di tornare in ‘campo’ 
per nuove s昀椀de e prove da su-
perare. Il loro apporto alla for-
mazione e crescita dei giovani è 
davvero fondamentale.
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felice. Forse il segreto è proprio que-
sto: guardare alla vita, ad alcuni 
aspetti almeno, con il cuore puro e 
leggero come quello di un bimbo. For-
se così la smetteremmo di creare di-
battiti estenuanti, lunghi e poco co-
struttivi su tematiche personali e per 
tutti diverse. Perchè quando in gioco 
c’è l’amore verso i 昀椀gli, non c’è ragione 
o torto, ci sono solo vincitori!

di Tecla Faccendini
t.faccendini@logosnews.it






